ASSEMBLEE NATIONALE

XII Législature

GROUPE PARLEMENTAIRE PDG



DÉCLARATION POLITIQUE DES DÉPUTÉS DU GROUPE PARLEMENTAIRE PDG A L'ASSEMBLÉE NATIONALE

Mesdames, Messieurs, chers compatriotes,

La mission des observateurs de l'Union Européenne vient de remettre officiellement à la République Gabonaise le rapport final sur l'Election Présidentielle du 27 août 2016.

Vu les réactions et commentaires qu'il suscite, le Groupe parlementaire PDG

à l'Assemblée nationale réagit en rappelant sa prise de position exprimée lors de la **Déclaration Politique du 22 septembre 2016** lue à la presse nationale et internationale et audiovisuelle dans un hôtel de la place. Pour que les choses soient claires dans les esprits, nous croyons nécessaire de la rediffuser.

Je cite:

« En notre qualité d'élus de la Nation, représentants du peuple, à l'Assemblée nationale, Nous Députés du groupe parlementaire PDG, avons tenu aujourd 'hui à exprimer notre appréciation au sujet de la mission d'observateurs de l'Union Européenne.

En effet, nous avons entendu les propos scandaleux, honteux et inadmissibles de certains eurodéputés devant le Parlement Européen à Strasbourg sur la situation politique dans notre pays; des propos mûs par une profonde méconnaissance des réalités africaines et gabonaises.

A propos des élections présidentielles qui viennent de se tenir et dont la proclamation officielle des résultats par la Cour Constitutionnelle est attendue par l'ensemble de la communauté nationale et internationale, les Députés du groupe parlementaire PDG rappellent, s'il en était encore besoin, que le gouvernement gabonais, en accord avec le peuple, a librement consenti à inviter des missions nationales et internationales d'observation de 1'élection présidentielle du 27 août 2016, dont la mission des observateurs de l'Union Européenne.

Nous, Députés, constatons, pour le **regretter** et le **dénoncer**, que la mission de l'Union Européenne s'est distinguée négativement par l'adoption d'une **attitude partiale** de certains membres de cette mission, perdant ainsi aux yeux de la nation gabonaise toute sa crédibilité.

Nous nous interrogeons dès lors, en tant qu'élus du peuple, sur les **réelles motivations** de cette mission d'observation mandatée par l'Union Européenne à la demande du gouvernement gabonais.

De notre point de vue, la mission de l'Union Européenne, du moins certains de ces membres, a adopté une position partisane au profit d'un candidat, violant ainsi son obligation de neutralité et d'impartialité.

Cette attitude partisane a fini par convaincre certains eurodéputés qui ont eu des propos désobligeants, irresponsables et indignes de leur mandat à l'égard du Gabon notre pays et de ses institutions.

Ainsi voulons-nous rappeler à notre collègue Député Européen Jean-Luc MELENCHON que le Gabon n'est pas la France où il peut se permettre de manquer de respect et de courtoisie aux responsables des institutions républicaines.

Fort heureusement, l'ensemble du Parlement Européen et en particu-

lier Madame Federica MOGHERINI n'ont pas eu la même appréciation des évènements au Gabon.

Madame MOGHERINI a bien compris que les enjeux ici étaient importants pour toute l'Afrique et pour la stabilité du Gabon. Nous saluons son objectivité ainsi que son appel à l'apaisement et au respect de la légalité institutionnelle.

Le peuple gabonais, par la voix de ses représentants, condamne avec la plus grande véhémence l'attitude partisane de la mission des observateurs de l'Union Européenne. Cette absence évidente de neutralité nous parait de nature à entacher la crédibilité du rapport qui en résultera.

Nous sommes tous admiratifs de la construction de la nation européenne qui inspire, à bien des égards, l'Afrique et particulièrement le Gabon. Ce qui fait la force de l'Union Européenne est aussi sa faiblesse, quand les principes ne sont plus respectés.

Nous souhaitons donc qu'une nouvelle dynamique, **transparente** et **décomplexée** permette un nouvel élan avec notre partenaire de l'Union Européenne et que le Gabon soit respecté au même titre que ses institutions.

Je vous remercie.

Pour le Groupe Parlementaire PDG.

Fait à Libreville, le 22 septembre 2016

Fin de citation



Au vu de ce qui précède, Nous Députés du Groupe Parlementaire PDG réaffirmons avec force.

- Que l'élection présidentielle est derrière nous;
- Que nous attendons maintenant avec impatience la tenue du dialogue

politique inclusif et sans tabou tel que proposé par le Président de la République Gabonaise, notre Distingué Camarade Président Son Excellence Ali BONGO ONDIMBA.

Les députés pédégistes à cette rencontre capitale, tiendront leur place et joueront pleinement leur rôle dans le cadre qui leur sera assigné.

Pour le Groupe Parlementaire PDG Le Président

Fait à Libreville, le 16 décembre 2016

